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例会日︓毎月第 3 火曜日 18:30～20:30
例会場︓お食事処 松韻　三島市中田町 1-16　☎055-973-2678

BULLETIN

三島クラブ会長主題：笑顔の絆・繋げる想い（相川 毅）　国際会長：フェローシップとインパクトで次の100年へ
（Samuel Chacko：India） アジア太平洋地域会長：新しい時代とともに、エレガントに変化を（Chen Ming Chen：Taiwan) 東日本区理
事：未来に向けて今すぐ行動しよう（佐藤 重良：甲府21） 富士山部部長：広めよう地域社会にワイズの理念と奉仕を！（前原 末子：御殿場）
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三島ワイズメンズクラブ
CHARTERED OCTOBER 7.1977

自分が変わると、人も世の中も変わるかもしれない。それくらいの覚悟が必要だとガンジーは言い、
インドの国民に自ら示し、イギリス本国をも変えていった。

該当者なし

5/11: 大村夫妻
5/15: 渡邉夫妻

　この他、8月の「だがしや楽校」に向けて日吉ワイズから、
新しい試みとして、ペットボトルの蓋に飾りを施し、中に小
花などを刺して飾れる小物を子どもたちが作るのはどう
か、という提案がありました。試作品も持って来られ、この
かわいい花籠を検討していくことになりましち。
　大村メネットより、今年の4月から採用となった高等学
校用「服飾文化」の教科書が手渡され、作成されたご苦労の
お話がありました。日本や世界の服の歴史や伝統、色や柄、
着物の着付け方などの多岐にわたる紹介は教科書を超え、
家の宝となる充実した一冊です。編集協力者のお一人だっ
た大村メネットは、写真掲載の費用が無かったため、知り合
いなどから多くの写真を借りて編集されたそうで、三島ワ
イズメンズの方もお孫さんの宮参りや七五三祝いの写真を
提供しています。
　庭の桜は葉桜になり、新年度らしいあらたな希望と結束
を得られた例会となりました。
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2023
強調： RBM・BF

4 月の例会報告

CS 委員長　福田 淑子

　三島ワイズメンズクラブの例会は、4月18日（火）に行わ
れ、メンバー5名と大村知子メネットさん1名、また、ズーム
により熊本から光永ワイズが参加して合計7名が出席しま
した。
　この日は特に卓話等は行なわず、各ワイズが、これからの
活動に対して思うことなどの発言がありました。みなさん
からは、高齢となったり、病気があったり、高齢者や体調を
崩されたかたの介護を抱えているなど、ワイズの活動にな
かなか注力できず申し訳ないといった言葉が多くみられま
した。これを受けて、相川会長より、「みんなまず、無理をし
ないでほしい。できる範囲だけでいいので、完璧にやろうな
ど考えず、無理しない範囲で活動していきましょう。あとは
みんなでフォローしていくから。」という力強い言葉を頂
き、一同自然体で活動をしていく方向に気持ちがまとまり、
新たな意欲が湧いたようでした。

受 付：日吉 和代 Y's ／司 会：岡田 美喜子 Y's

2023年5月例会： 5月15日（月） 18:30～ 　会場／松　韻 (三島市中田町1-16　☎055-973-2678)
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✽開会点鐘
✽開会の言葉
✽ワイズソング斉唱
✽ワイズの信条
✽会長挨拶
✽ゲスト・ビジター紹介
✽誕生日・結婚記念日祝
✽食前の感謝
✽会　食

✽スマイルタイム

✽書記・委員会報告
✽スマイル・出席率報告
✽閉会の言葉
✽閉会点鐘

「他人に変わってほしければ、あなたが自ら率先してか変わるべきだ。」　　マハトマ・ガンジー

Happy Birthday

Happy Anniversary



「向こう三軒両隣」はじめの一歩

A 副会長　岡田 美喜子

　私は、平成23年4月の三島市議会議員選挙以来、市民のみ
なさまより負託をいただき、議員として活動させていただい
ています。
　それまでは、嫁として家計
を切り盛りし、子育てし、嫁
ぎ先の土建業の事務や社会
保険労務士をしている主人
の手伝いをする傍ら、2期6年 間、
民生委員・児童委員をさせて
いただいていました。
　民生委員・児童委員の活動
の中では、高齢者や子育て世
代の困りごと、子どもたちの
健全育成等、地域のみなさま から
の相談等に応じていました が、 地域を
見守りお話を伺うだけでは 解決 できない事
案がたくさんありました。例 え ば、高齢にな
り車の運転が心配だが、車が な いと買い 物
に行けない。災害の時、一人 では避難 所
に行くことができない。ひとりで子育てしているが生活が苦
しいなど、様々な相談があり、行政につなぐことはできても、
解決できないもどかしさがありました。
　私が立候補を決意したのは、前年の12月に行われた三島市
長選挙に出馬した方が主人の友人であったことから選挙事
務所の手伝いを頼まれ、その後に仲間からの後押しや、舅の
強い勧め、民生委員・児童委員の経験があったからです。
　出馬を決意して、事務所開きを3月13日に控えた直前、東
日本大震災が発生しました。テレビで津波等の現実とは思え
ないほどの状況を目の当たりにし、三島市でも計画停電等を
体験するなど、遠く離れた被災地ではありましたが、東海、東
南海・南海地震が予想される中、他人事では済まされない状
況がありました。（選挙直後には、ボランティアで山田町の被
災地まで家々の片付け作業に参加したこともあります。）
　それらの様々な経験から、当初より地域で見守り助け合う

「向こう三軒両隣」を主題として、地域力の向上を目指して議
員活動しています。
　そして、コロナ禍で人とのコミュニケーションが希薄にな
りつつある現在、「向こう三軒両隣」という近所付き合いが見
直されています。今後も、人とのつながりを大切に、みなさま
と三島市との懸け橋として活動していきたいと改めて強く
感じています。
　今回は、議員として、はじめの一歩をご紹介させていただ
きましたが、今後も機会をいただいて、これまで政策、提言し
実現してきた取り組みをご紹介させていただきたいと思い
ます。

ワイズメンズクラブの EMC を考える

会計　光永 尚生

　今回は、日本がとるべき未来への戦略から、ワイズメンズ
クラブのEMCを考えてみました。現在、2030年のSDGsゴー
ルへ向けた世界のキーワードは、AI、自動運転、5G、量子コン
ピューター、ブロックチェーンなどがあげられます。更に、
2040年へ目を向けると、6G、シンギュラリティ、IOTなどと

続きます。落合陽一的な目で世界を見てみると、アメリカン
デジタル、ヨーロピアンデジタル、チャイニーズデジタル、
サードウェーブデジタルなどに、分類されますが、日本の取
るべき未来の戦略は、スイスをモデルとした、歴史を重んじ
るヨーロピアンデジタルであると述べています。つまり、人
口減少という大前提をもってしても、持続可能な未来予想
図を、ヨーロピアンデジタルの中に見て取ります。少しかみ
砕くと、GAFAMによる情報のアメリカンデジタル、国家、労
働力、市場を工業で結び付けてきたチャイニーズデジタル、
歴史・思想・ブランドを法と倫理で結び付けてきたヨーロピ
アンデジタルであり、近年、リープフロッグ、リバイスイノ
ベーションとして新興国とのやり取りから生まれてきた
サードウェーブデジタルなどとなっています。私たちの身
近に置き換えると、まずは人口減少の課題が大前提となる
のです。少子高齢化という言葉で語られていますが、具体的
な戦略が見えてきません。ワイズメンズクラブにおいては、
EMC(Extension and Membership Conservation)と表現され、
Extension=新クラブ設立、Membership Conservation=会員の
維持と増強とロースターに記載されています。私たちがEMC
を今後考えていくときに、以下のことを共有しながら準備す
ることが大切であるように思います。対面での例会や役員会
が困難な時代を経て、これからの指標とできればなあと日々
考えているところです。ワイズメンズクラブ活動における
MOSTECフロー提案
① Mクラブのミッションを共有する。(私たちの三島クラブ
は～をするクラブです)　
② O個人の目標とクラブの目標を並行して立てる。
③ S具体的な戦略を立て、複数の方法が同時進行できる体制
を計画してみる。
④ T具体的な戦術を立てて、実行プランに落とし込む。(例会
招待、例会訪問、パンフ配布)
⑤ E実行まで進めていく。チームワークと個人の努力がらせ
ん状に絡まる。
⑥ C必ず評価してから次に進む。
この一連の中での合言葉。「入りたくなるワイズ、支えたくな
るYMCAを目指して」、静岡YMCAの活性化⇔三島クラブの活
性化⇔地域の活性化⇔クラブ員相互の活性化

「世界を見つめ地域に生きるYMCAの働きを支え、地域に根
差し、世界を見つめていく」CS活動の推進を行うワイズメン
ズクラブ活動の基本は、YMCAのサポートクラブであるこ
と。世界のYMCA会員は、6,500万人、ロータリーやライオン
ズ以上の構成であることなど、私たちがアピールできること
を理解するための学びの継続と誘う居場所の提供が要。

三島とキリスト教の歴史 2 ～マリア観音

CS 委員長　福田 淑子

　昨年秋に足を骨折し、しばらく身動きがとれませんでした
が、やっと少しずつ歩けるようになり、一度伺いたかった興
聖寺に、4月に行くことができました。
　三島市の南端を流れる狩野川とそこに合流する大場川、そ
の川を渡った南に水田が広がり函南町塚本になります。集落
の中にある興聖寺は室町時代1489年に開山した臨済宗円覚
寺派のこじんまりしたお寺です。
　注目したいのは本尊延命地蔵菩薩の左手に安置されてい
るマリア観音像です。座高32cm、漆喰で造られ子供を抱き抱
えた坐像（像の高さ17cm）です。頭に被る宝冠に小さなクル
ス（十字架）がつけられていて、このことから子育て観音と偽



プランター野菜講座

メネット　相川 明実

　大村さんにお誘いいただき、初参加いたしました。今まで
ミニトマトくらいは誰でもできると、いい加減に作ってきた
のですが、ZOOMでお話を伺いながら、「知らないこと、たく
さん学ぶ」って重要！と想い、丁寧な説明に触発されて、たく
さんの収穫を目指そうともくろんでいます。いろいろな種子
も送られてきて、やったことのない野菜へも挑戦、戦争より
も食べ物、育てましょう！

LGBT 理解増進法から見る SDGs の姿、日本の将来とは

会長　相川 　毅

　最近話題のLGBT理解増進法ですが、いよいよ部会長一任
となり成立の見込み（私は大反対ですが）となってきました。
　法制化される内容の一部には、地方公共団体は、地域・家
庭・職域等に広報活動、教育、普及をさせるように努める。事
業主は労働者に対し情報の提供・研修の実施・普及啓発その
他、必要な措置を講じるよう努める。学校は児童に対し多様
性に関する理解を深めるための教育・啓発その他、必要な措
置を講じるということが明記されています。
　これらを読み解くと、地方公共団体等は、研修や啓発のた
めの組織か公益団体を作り、税金を使用し、企業、学校等に講
師を派遣し、チラシを作り…など、完全な公金吸い上げシス
テムが完成することになります。国や県は、事業主に対し専
任者おくように指導し、制度として取り組んでいる所を優
遇・表彰をするのでしょう。防衛増税が叫ばれているなかで
ありますが、結局は活動家の収益源は税金でまかなうと言う
ことでしょうか？
　また、支援者の説明の中に、SDGsの指針である誰一人取り
残さないを理由にこの法案を通すべきというものがありま
す。SDGs自体が、使い方によっては利権そのものであること
をよく考え、SDGsを推進する団体に汲みするのでは無く、理
念に賛同し、活動に生かすことをしっかりと考えていく必要
があると思いますが、如何でしょうか。
　情報化社会進歩の中で、嘘やごまかしが通じないように見
えますが、今や多くのSNSツールには中国五毛党のような活
動をしている共産党や、大手マスコミ・左翼活動家等が情報
戦を勝ち抜くために多大な工作を行っています。私のような
低俗一般庶民が真実を知り、何もできない悲壮感に苛まれる
ことなく生きていくのは大変な時代です。自分の意思・意見
をしっかりと持って、正しい世界を生き抜けるよう頑張って
いきたいと思います。（日本という国が破壊されているよう
に感じるのは私だけでしょうか… 誰か、勘違いだよって安
心させてくれませんか？）

りながら守られたマリア観
音と考えられています。（函
南町指定有形文化財）
　この像はここに元々あっ
たものではなく、大場川のほ
とりにあった小堂に安置さ
れていたものが、建物が朽ち
果てたため塚本の小川家の
位牌堂に納め祀られていた
そうです。
その後明治の地租改正の時、
興聖寺に移されました。
　このマリア観音をどのよ
うな人々が信仰していたの
かは、今となってはわかり
ません。ただ、江戸時代初期、塚本村に隣接する間宮村（現在　
函南町間宮）に住んでいたキリシタン久右衛門たちと関係が
あったのではないかと推測されています。
　久右衛門は「ササラを仕る者」で間宮村に住んでいました
がキリシタンと訴えられ、江戸に送られて詮議の後1643年
に牢死しています。娘まりもキリシタンで若くして亡くなっ
ています。江戸時代初期には北伊豆に隠れキリシタンが散在
していたことは間違いありませんが、幕府の厳しい禁教政策
のもと、長く続かなかったようです。
　1620年のイエスズ会報告にあるフェルナンデス神父の報
告では、迫害厳しい中、三島伊豆教会で30人の信徒を発見し
ています。さらに1628年のイエスズ会報告では、「伊豆は激
しく弾圧され、信徒数名が火刑になった、迫害前に受洗した
信徒250名は、全て大人であった」と書かれているそうです。
当時の伊豆教会の場所ははっきりしていませんが、故山田琴
吾氏は「昔の料亭竹葉あたり（現在の本町タワービルの中央
より東側）に基督教会があったらしい」と話していたといい
ます。（鈴木利一氏文、他参照）
　また、裾野市の愛鷹山山頂近くに10ヶ所以上の横穴が、残
されており、江戸時代初期に弾圧が激しくなったため三島の
キリシタンが隠れ住んだ洞窟とつたえられています。ただ損
傷が激しく、もうじきこの穴も無くなるのではと危惧されて
います。（裾野ジャーナル2007/5/22）
　このようにキリシタンの足跡は消えていきましたが、明治
に入り、禁教令が解かれると、三島にはキリスト教文化が再
び芽吹くことになります。
※写真は右上が「興聖寺（函南町塚本）」、下が「マリア観音像

（興聖寺）」です。宝冠の向かって右にクルスが付けられてい
ます。

本日進めていただきたい作業
ミニトマト（左）、キュウリ（右）



TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT　強い義務感を持とう 義務はすべての権利に従う

三島ワイズメンズクラブ　2023 年 5 月号ブリテン
<発行：会報・広報委員会（光永尚生・石川敏也）>掲載内容に関すること
は☎090-3323-3289（光永）まで、気軽にお問い合わせください。

泊2日：日吉・福田・石川　振込確認＝6/3（土）相川宅に集合予定　
時間は未定
●議題：次期の合同初例会について　三島クラブがホスト　日程
および開催場所は＝7/18（火）松韻にて開催　予約済

委員会報告
【CS】
●報告：4/9：CS基金申請書提出　街中だがしや楽校
●報告：8/27（日）だがしや楽校開催　三嶋大社　ブース出展予定　
●議題：恵明学園こどもの日の集い　11:00～　不二見地蔵尊とお
不動尊の供養祭　参加できる方は＝岡田・日吉・福田3名が参加

【EMC】
●報告：候補者情報の提供を働きかける

【BF】
●報告：引き続き例会時に使用済み切手を収集

【YMCA】
●報告：理事会・運営委員会合同会議　4/6（木）18:30～20:00　静
岡YMCA熱海センター
議題1：定期総会について　2023年度事業計画案及び収支予算案　
次年度役員（理事・監事・運営委員）全員再任
議題2：静岡YMCA創立記念事業について　記念式典（令和６年
４月２８日：日曜日）三島プラザホテル　記念コンサート（13：
00-14：00）　記念式典（14：20-15：00）　YMCA合唱団（15：10-
15：30）　祝賀会（16：00-17：30）　記念誌作成（見積）300冊迄
961,400円　次回は5月26日（金）に変更予定

【プロドラ】
●報告：4/18（火）4月例会　受付18:30～　会場：松韻　メンバー
8名中6名（相川・大村・日吉・福田・光永・渡邉）＋メネット1名（大
村）　計7名　出席率75％　修正出席率100％　（メーキャップ1
名）　スマイル6,500円
●議題：5月例会プログラム　卓話の時間を次期役員構成などの検
討にあてたい＝会長主題および活動予定、役員構成案の発表

【親睦】
●報告：誕生日：該当なし　結婚記念日：5/11大村夫妻・5/15渡邉
夫妻

【DBC】
●報告：特になし

【会報・広報】
●議題：ブリテン掲載記事の原稿依頼　4月例会報告：福田　例会
時のスマイルタイムの内容を各自で原稿にしてもらう　それ以外
に最低でも、あと1本は必要＝福田「隠れキリシタンについて」　ほ
か岡田および光永に原稿依頼　原稿締切は5/12（金）委員長まで
メールまたはFAX
●議題：ブリテンによるDBC交流について　京都クラブ三井ワイ
ズとブリテン原稿によるDBC交流を検討中　検討案を募集中＝で
きるなら今期中に開始できるよう検討を進める

【メネット】
●議題：メネット料理教室　プランターで育てる野菜の講座など
＝料理教室はなし　プランター野菜栽培講座を大村・相川メネッ
トで受講中023年5月 第11回 役員会議事

2023年5月 第11回 役員会議事録

日　　時：2023年5月2日（火） 19:00～20:30
場　　所：三島市民活動センター　第1会議室
出　　席：8名中7名（相川会長〇、岡田A副会長〇、渡邉B副
会長×、石川書記〇、光永会計・会報広報〇、福田〇、大村〇、
日吉プロドラ〇）　計7名
各種報告事項
●04/06（木） YMCA理事会・運営委員会の合同会議　18:30～　静
岡YMCA熱海センター　大村1名（リモート参加）
●04/10（月） 市民すこやかふれあいまつり実行委員会委員推薦書
を提出　岡田
●04/14（金） 富士山部部報および第26回東日本区大会部長報告
用の三島クラブ活動報告を提出　A4各1ページ　石川
●04/18（火） 4月例会　18:30～　場所：松韻　出席義務者8名中6
名（相川・大村・日吉・福田・光永Z・渡邉）＋メネット1名（大村）　※
詳細はプロドラより
●04/25（火） だがしや楽校全体会運営協議会　19:00～　市民活
動センター　岡田1名
●04/28（金） 東日本区に例会出席率報告書を提出　最優秀出席率
賞　石川
●05/02（火） 第11回役員会　19:00～　三島市民活動センター　
出席義務者8名中7名（相川・大村Z・岡田Z・日吉・福田・光永Z・石川
Z）
今後のスケジュール
●05/03（水） 恵明学園こどもの日の集い　11:00～　不二見地蔵
尊とお不動尊の供養祭　岡田・日吉・福田3名
●05/13（土） 第三回富士山部役員会・評議会　13:00～受付　暖
香園ボウル2階ル・オール　出席義務者4名中4名（相川・岡田・石
川・光永Z）
●05/15（月） 5月例会　18:30～　場所：松韻　出席義務者8名中8
名（相川・大村・岡田・日吉・福田・光永Z・渡邉・石川）＋メネット1名

（大村）
●05/19（金） だがしや楽校全体会運営協議会　19:00～　市民活
動センター　岡田・福田1名
●05/24（水） 市民すこやかふれあいまつり実行委員会（第１回）　
10:00～　岡田1名
●05/26（金） YMCA理事会・運営委員会の合同会議　18:30～　静
岡YMCA熱海センター　大村1名（リモート参加）
●06/03（土）～04（日） 第26回東日本区大会「かふふ・く」　9:30～
受付　会場：APIO甲府（ホスト：甲府21）　相川（日帰り）　日吉・福
田・石川（一泊）　計4名
●08/27（日） だがしや楽校開催　三嶋大社
協議事項
●報告：YVLF（ユース・ボランティア・リーダーズ・フォーラム）拠
出の件　東日本区にて決定　全クラブ一律20,000円の拠出を義務
化
●報告：会費の振込口座：三島信用金庫　三島北支店　普1246706　
三島ワイズメンズクラブ全期集金済
●議題：5月の例会日について　16～18日は会長不在につき例会
日を変更したい　候補日は？もしくは不在のまま開催するか？＝
5/15（月）に変更　光永は欠席
●議題：光永尚生ワイズ　7/1付け転籍（三島クラブ→熊本クラブ）
承認の件＝承認　8/26（土）～28（月）に三島訪問　だがしや楽校
参加の予定
●議題：6/3（土）～4（日）第26回東日本区大会「かふふ・く」　9:30
～受付　会場：APIO甲府（ホスト：甲府21）　日帰り：相川会長　1

在籍者 8名 メネット 1名 スマイル累計 63,400円
出席者 6名 ゲスト 0名 プルタブ 0g
出席率 75％ ビジター 0名 プルタブ累計 0g
メーキャップ 2名 総出席数 7名 古切手 0g
修正出席率 100％ スマイル 6,500円 古切手累計 572g

五月も楽しくやっていきましょう


